



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

19 de junio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Prevé congreso de Michoacán elegir a tres magistrados este miércoles

En la orden del día del congreso de Michoacán para la sesión del miércoles 19 de junio, se encuentra la designación de 3 magistrados del Poder Judicial del Estado. el documento refiere que se trata de las magistraturas primera y novena civil, y la primera sala penal. Es de recordar que, para la asignación de las magistraturas se lleva a cabo en el poder judicial un concurso y la terna con los mejores resultados pasa al congreso michoacano, poder que ha evitado la designación de los magistrados. Para la primea sala penal la terna está compuesta por Lizeth Hernández Figueroa, Alejandra Velázquez Espino y Ana Lilia García.

“Reprueban” en Congreso informe de la CEDH

Un dictamen adverso sobre el último informe de labores que presentó, fue el elaborado en el Congreso del Estado sobre los resultados de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). El dictamen será sometido a votación mañana miércoles al Congreso, y en él, la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara propone efectuar diversos exhortos al organismo, como que transparente y rinda cuentas oportunamente, pues sostiene que el informe carece “de método científico ante la ausencia de elementos de carácter cualitativo y cuantitativo, de información respecto de los estatus de las quejas en trámite, de la falta de información del número de denuncias o quejas que se hayan presentado ante las autoridades respectivas”.

Diputada Margarita López pide intervención de Claudia Sheinbaum en conflicto de policías

Ante el bloqueo que permanece por parte de los elementos policiales del estado, la diputada local del Partido Verde Ecologista (PVEM), Margarita López Pérez pidió la intervención a la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo al denunciar los abusos y la violación de derechos humanos que supuestamente están viviendo los uniformados de Michoacán. A través de sus redes sociales, la legisladora de Michoacán compartió la carta que este martes hizo llegar a la morenista Sheinbaum Pardo, quien asumirá la presidencia de México en el mes de octubre y en la que detalla la “situación crítica” que están viviendo los agentes de la Guardia Civil de Michoacán, en cuestión de negligencia, “corrupción” y también falta de apoyo institucional.

Yanitzí Palomo cobró y bien, dos años y medio en nómina del Congreso de Michoacán: Andrea Villanueva

Ante el supuesto incumplimiento de palabra por parte de la diputada Andrea Villanueva Cano con su suplente Yanitzí Palomo Calderón respecto de dejarla en la curul seis meses, la propia Villanueva aclara que el acuerdo era darla de alta en la nómina del Congreso seis meses, hecho que se llevó a cabo no solo ese tiempo, sino durante dos años y medio. Palomo cobró una cantidad considerable en el Congreso del Estado desde el primero de octubre de 2021, pero además se le otorgó cada mes, materiales para llevar a cabo gestiones en el distrito local por el que fueron electas, apuntó Villanueva para Contramuro. No obstante lo anterior, Palomo, aprovechando este martes la rueda de prensa del líder estatal del PRI, acusó a Villanueva de faltar a los acuerdos de 2021, cuando la priísta accedió a ser la suplente por la alianza que hubo entre PRI y PAN en aquella elección.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

Boletines:

Capacitación, crucial para brindar mejor atención a la ciudadanía desde el 911: Julieta García

Sin titubeos por la transformación desde el Congreso del Estado: JC Barragán

INFORMACIÓN POLÍTICA

Si quieren alianza para el 2027, estamos a tiempo de construir: Memo Valencia al PAN y PRD

La alianza opositora está a tiempo de ir definiendo si quieren ir caminando para construir un proyecto conjunto para la elección del 2027, donde se renovará la gubernatura en el caso de Michoacán, refirió Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Sin embargo, destacó, la eventual construcción de una alianza electoral entre los tres partidos tendrá que ser con tiempo y en función del interés de los mismos partidos, y no de intereses personales.

PRI interpuso recurso ante el TEEM para que se defina elección de Tiquicheo

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, acusó al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) de ser omiso ante la situación que se vive en Tiquicheo, por lo que informó que acudieron ante el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) para interponer una queja. Debido a que en esta municipalidad sigue sin computarse los votos de la jornada electoral y qué presuntamente habrían dado el triunfo al PRI, el líder expresó que hay hermetismo en torno al tema y una falta de decisión por parte del órgano electoral.

Tiquicheo el único municipio sin concluir el cómputo; TEEM deberá resolver situación electoral

Ante la falta del cómputo que no se pudo llevar a cabo en el municipio de Tiquicheo por cuestiones de inseguridad, la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpuso el recurso de impugnación del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) para que sean los magistrados los que determinen cuál será la situación en esta elección municipal. El municipio de Tiquicheo fue el único que no concluyó su cómputo municipal para la definición del ganador a la alcaldía para el próximo periodo de tres años.

Barajan a Torres Piña como posible jefe de la Oficina de Presidencia de Sheinbaum

El ex secretario de Gobierno y ex candidato de Morena para Morelia, Carlos Torres Piña, está entre los nombres que se han barajado para ocupar el cargo de jefe de la Oficina de la Presidencia con Claudia Sheinbaum. Esto, según un posible análisis y propuesta que circula entre los funcionarios federales radicados en la capital del país. Empero, hay otros análisis que mencionan a Carlos Augusto Morales en dicha posición, como el realizado por Roberto Rock.

Se afina ruta para avanzar con “Plan C”, remarca Ernesto Núñez tras encuentro de legisladores federales electos con Claudia Sheinbaum



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la revolución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

Al participar en un encuentro con los legisladores federales electos de la coalición Sigamos Haciendo Historia con la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, Ernesto Núñez Aguilar, diputado federal electo por el distrito 08 de Morelia, refirió que se trabaja ya en una ruta para la realización de foros y asambleas informativas sobre el paquete de reformas del Plan C que se impulsarán para la siguiente legislatura federal. Al hacer una breve evaluación sobre el encuentro refirió que pudo observar a una presidenta electa “muy ecuánime, sensata, echada para adelante, pero no triunfalista; magnánima en el triunfo como debe ser, y dando la indicación de ser gente de territorio, y cercanos a la ciudadanía, y que asumamos con responsabilidad el segundo piso de la 4T.

Exige dirigencia del PRD al gobierno solucionar bloqueo de los policías al ser la seguridad la demanda de los michoacanos

La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a través de su líder, Octavio Ocampo Córdova exhortó al gobierno de Michoacán para que restablezcan el diálogo con los policías que mantiene el bloqueo en el libramiento ante la falta de solución a sus demandas. El presidente del Sol Azteca, refirió que los elementos policiales merecen un salario digno, herramientas y equipamiento suficiente para atender las necesidades de los ciudadanos que exigen mayor seguridad en sus municipios.

PRD deberá hacer adecuaciones a sus estatutos para tener registro local, ante desaparición en lo nacional: IEM

A finales de este año, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) deberá tener modificados sus estatutos y adecuarlos al escenario local para que a finales de este año cuente con el registro como instituto político solo en Michoacán ante la extinción del Sol Azteca a nivel nacional por no haber obtenido el tres por ciento en esta elección. De manera oficial, este lunes el Instituto Nacional Electoral (INE), notificó al PRD su ingreso a un periodo de “prevención” en virtud de que con base en los resultados arrojados por los cómputos distritales, este partido político no alcanzó con el tres por ciento de la votación válida emitida en alguna de las tres elecciones federales del pasado 2 de junio.

Consultará PRI a militancia sobre cambio de nombre del partido

Hay posibilidades altas de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) cambie su nombre ante los resultados arrojados en la elección de este 2 de junio, por lo cual en el caso de Michoacán, el dirigente estatal priista, Guillermo Valencia Reyes anunció que harán asambleas en los municipios. El líder estatal del tricolor, aseguró que en Michoacán no hay “nada de qué arrepentirse”, porque en la votación les fue mejor que en las pasadas elecciones, según el priista, quien mencionó que el PRI en 2015 obtuvo 465 mil votos, en 2018 disminuyeron a 332 mil votos y en 2021 a 232 mil votos.

Tras jornada electoral, en operación los 40 módulos de atención del INE en Michoacán

Los 40 módulos de atención que hay en Michoacán del Instituto Nacional Electoral (INE) trabajan con normalidad y, por el momento, en su mayoría registran baja afluencia, informó el vocal Ejecutivo de la Junta Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo. Y es que cabe recordar que meses previos a la jornada electoral del pasado 2 de junio, el INE suspendió los trámites relacionados con la credencial de elector, sin embargo, desde el día 3 de junio los módulos del órgano electoral regresaron a sus actividades y trámites de costumbre como lo es la inscripción al padrón electoral.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

‘La salida de Cárdenas no pegó tanto como la de AMLO’

Para Octavio Ocampo, la renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas al PRD –el partido que fundó en 1989-, no lesionó tanto al andamiaje estructural del sol azteca, como sí lo hizo Andrés Manuel López Obrador para fundar Morena hace más de una década, y hoy el partido amarillo está al borde de la extinción nacional. “La debacle, yo lo reconozco, inició con la salida, sobre todo, de Andrés Manuel. Cuando el ingeniero Cárdenas salió, no pegó tanto, porque él no conformó otro partido; él se fue, y se fue en silencio, y de momento hacia expresiones positivas sobre el partido.

El PRD se derechizó: Morón

Para Raúl Morón, la extinción del Partido de la Revolución Democrática (PRD) estaba anunciada, desde que sus dirigentes nacionales tomaron la decisión de ‘derechizar’ al sol azteca. “Después de Amalia (García al frente de la dirigencia nacional) empezó a derechizarse el partido. Nosotros decíamos que se estaba priizando el partido”, señaló el senador electo de Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México (PVEM), entrevistado en el programa Casilla 24, de Primera Plana MX.

PRIDE Michoacán invita a alcaldesas trans electas a la marcha del orgullo

La asociación civil PRIDE Michoacán invita a las alcaldesas electas a las próximas marchas que se llevarán a cabo en el estado, luego de la presunta usurpación de candidaturas LGBT+. Esto debido a que durante las pasadas elecciones diferentes partidos políticos lanzaron candidaturas de hombres biológicos que se identifican como mujeres, bajo la premisa de acciones afirmativas.

No es la forma de manifestarse”: Guillermo Valencia critica acciones de policías

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes pidió a los policías estatales “no afectar a los ciudadanos” ni agredir vehículos de las personas ante la manifestación y bloqueo que mantienen en el libramiento a la altura de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Aunque el líder estatal del tricolor, dijo ser respetuoso de la manifestación de los elementos de seguridad que iniciaron desde hace ocho días, el priista reiteró que esas “no son las formas” al remarcar la agresión que hicieron los uniformados contra el vehículo de un ciudadano que transitaba por la zona del bloqueo.

#Morelia Asegura Giulianna: Reforma Al Poder Judicial Cuenta Con Respaldo Del Pueblo

El pueblo de México respalda la reforma del Poder Judicial, porque quieren una democracia participativa y no representativa, aseguró Giulianna Bugarini, virtual diputada electa de Morelia, tras la publicación de los resultados de las Encuestas Nacionales de la Reforma al Poder Judicial, las cuales arrojan que 8 de cada 10 mexicanos están de acuerdo en llevar a cabo esta transformación.

PRD Michoacán: Preocupante El Veto De EU Al Aguacate, No Debe Minimizarse

Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), calificaron como preocupante el veto a la exportación de aguacate michoacano que impuso Estados Unidos. El Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, hizo un llamado a las autoridades estatales a no minimizar la situación que prevalece por la presumible agresión a los inspectores estadounidenses y que derivó en la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

suspensión a la exportación de aguacate, tal como ha sido expuesta a nivel nacional e internacional por el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Ken Salazar visitará Michoacán para reunirse con Bedolla tras suspensión de exportación de aguacate y mango

El embajador de los Estados Unidos en México, Ken Salazar, adelantó que visitará Michoacán para reunirse con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y abordar, entre otros temas, la seguridad que se vive en el estado. Lo anterior, tras el cese de exportación de aguacate y mango michoacano al país vecino debido a la retención de dos inspectores del Departamento Agricultura de los Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés).

Exportación de aguacate podría reanudarse esta semana, confía gobernador

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla confió en que antes de que termine la presente semana, la exportación de aguacate pueda reanudarse. Reiteró que hay comunicación con la Embajada de Estados Unidos en México por lo que la reanudación de las actividades comerciales podrían darse entre hoy y mañana. El mandatario aseguró que los inspectores del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA) que fueron retenidos el viernes pasado en un bloqueo realizado en la comunidad indígena de Aranza, nunca estuvieron en riesgo.

Bedolla Niega Agresión Vs Inspectores USDA Que Provocó Veto Al Aguacate Michoacano

Sobre la suspensión que continúa en la exportación de aguacate michoacano a Estados Unidos, hoy el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla explicó que no fueron agredidos los supervisores de aguacate provenientes de Estados Unidos, quienes permanecieron retenidos durante una manifestación en Aranza, Michoacán. Se trató de dos inspectores del programa de certificación del Departamento de Agricultura del Gobierno de los Estados Unidos [USDA por sus siglas en inglés] quienes la tarde-noche del viernes, no pudieron seguir su paso por la manifestación «social».

Semigrante entrega 68 pasaportes estadounidenses en Michoacán

La Secretaría del Migrante entregó este martes 68 pasaportes americanos a mujeres y hombres de 15 municipios de Michoacán. La secretaria del Migrante en Michoacán, Andrea López Contreras, dijo que los municipios beneficiados son Zinapécuaro, Turicato, Uruapan, Tancítaro, La Huacana, Arteaga, Gabriel Zamora, Nocupétaro, Tacámbaro, Lagunillas, Tlalpujahua y Morelia.

Piden que vestigios arqueológicos se queden en Janitzio; crearían museo

Los vestigios arqueológicos ubicados en las inmediaciones de la isla de Janitzio podrían ser resguardados por la población, a través de la construcción de un museo comunitario, refirió Marco Antonio Rodríguez Espinoza, titular del Centro en Michoacán del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). En entrevista vía telefónica, Rodríguez Espinoza mencionó que residentes de la isla han expresado la intención de que los vestigios, una vez rescatados, sean resguardados en un museo comunitario, habilitado especialmente para estos materiales.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

Visibilidad, clave en la lucha por los derechos LGBTQI: Pride Michoacán

Aunque siempre hay miedo de salir a las calles por la discriminación y violencia que puede haber en contra de la comunidad LGBTQI, es importante la visibilidad y este tipo de eventos para sentirse fortalecidos, porque “la valentía se contagia”, expresó Norma Alicia Valencia, secretaria general del Pride Michoacán. La Secretaria expuso que siempre ha defendido el tema de la visibilidad, porque precisamente el hecho de que las personas salgan y sean visibles en la calle, permite a las demás personas identificarse y saber que pueden transitar y ser visibles sin miedo.

Una tepari, entre los hallazgos arqueológicos en orilla de Janitzio: INAH

En hallazgo fortuito en la isla de Janitzio ha sacado a la luz una pieza de gran valor histórico: una tepari, una canoa tradicional de la época precolombina. El descubrimiento, ocurrido a inicios de mayo de 2024, ha impulsado una serie de estrategias de conservación e investigación lideradas por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, en colaboración con especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la comunidad indígena local.

Amagan policías estatales con paro de 48 horas

Elementos operativos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) llamaron a efectuar un paro de labores por 48 horas, con afectación a la entidad, los días miércoles y jueves próximos. A través de un mensaje difundido en redes sociales, la firmante Policía Estatal de Michoacán señaló que “se les hace un llamado a las 13 regiones operativas y a los agrupamientos que conforman la operatividad de la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán, para que el día miércoles 19 de junio de 2024 se paralicen toda la operatividad durante 48 horas.

Se suma UROP a manifestación de policías

En total de ocho días suma la manifestación de policías estatales en las inmediaciones de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), además del bloqueo al paso vehicular del anillo periférico, a la que se han sumado elementos de la Unidad de Restablecimiento del Orden Público (UROP) Los manifestantes detuvieron un contenedor que contenía el abastecimiento de la despensa del comedor de los mandos de la SSP, cuyos productos fueron distribuidos y consumidos en el momento.

EEUU suspende inspección de aguacate y mango en Michoacán, por inseguridad

El Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar anunció la suspensión de trabajo de inspección de aguacates y mangos en Michoacán, luego de que dos empleados del Servicio del Servicio de Inspección de Sanidad Animal y Vegetal (APHIS por sus siglas en inglés) del Departamento de Agricultura fueron agredidos y detenidos recientemente mientras realizaban su trabajo. En sus redes sociales, el diplomático informó que si bien los funcionarios norteamericanos “ya no están en cautiverio”, la Embajada de los Estados Unidos de Norteamérica tiene como prioridad “proteger” al personal en todo México.

Alcalde de Carácuaro advierte que liberarán el agua del río en el municipio de Madero

Ante la sequía que enfrenta la zona y la negativa de los productores de aguacate y frutillas del municipio de Madero para dejar “correr el agua” a fin de garantizar el abastecimiento del líquido a la población, el alcalde de Carácuaro, Reynaldo Gómez Villalobos, anunció que iniciarán de nueva cuenta con acciones para liberar el caudal del Río Carácuaro. En



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la revolución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

una publicación en redes sociales, el edil denunció que no se ha cumplido con el acuerdo 80/20 del agua, que se estipuló el pasado 26 de abril en Villa Madero, para que los productores dejaran “**correr el agua**” del Río y llevar el abasto a toda la población.

A causa del calor, Michoacán enfrenta pérdidas millonarias en la producción de maíz

Una caída del 9 por ciento presentó la producción anual de maíz en Michoacán al corte del 2023, de acuerdo con los datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), debido a que cerca del 19 por ciento de los cultivos fueron siniestrados por el calor a lo largo de los meses. En su balance, la agencia federal detalló que la entidad culminó el año pasado con un millón 905 mil 197 toneladas, cuando en 2022 el volumen alcanzado fue de 2 millones 093 mil 142 toneladas de este grano.

500 mil mujeres en Michoacán han sufrido violencia en instituciones educativas, revela encuesta

Casi 500 mil mujeres en Michoacán han experimentado algún tipo de violencia en las instituciones educativas a lo largo de su vida, detalló la mañana de este lunes Sayda Yadira Blanco Morfín, titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), esto en base a la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh). En el marco de la inauguración del Foro para el Fortalecimiento de Mecanismos de Prevención, Atención, Sanción y Erradicación del Hostigamiento y Acoso Sexual en Instituciones de Educación Superior del Estado de Michoacán, estuvieron presentes autoridades estatales, así como representantes de distintas instituciones académicas.

#Michoacán Canacero Exige Intervención De Gobierno Tras +20 Días De Paro De Trabajadores De ArcelorMittal

Luego de más de 21 días de huelga, en las instalaciones de la productora de acero más grande de Michoacán, ArcelorMittal, ubicada en Lázaro Cárdenas, la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero) exigió la intervención del gobierno federal y local para darles solución a la problemática. Canacero emitió un comunicado, en el que indica que este paro de labores, también afecta a diversos sectores productivos y las cadenas de valor que fabrica la compañía en todo el país y en Estados Unidos.

No hay focos rojos en mantenimiento de teatros de la Secum: Tamara Sosa

Aunque sí hay asuntos por resolver en cuanto a mantenimiento, no hay ningún tema de focos rojos en torno a los teatros que administra la Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum), expuso Tamara Sosa, titular de esta dependencia. Los teatros que pertenecen al Gobierno del Estado en general están bien, aseveró la funcionaria quien dio ejemplos de inmuebles como el teatro Obrero, que se encuentra en muy buenas condiciones; el teatro Ocampo, que sí requiere algo de atención pero nada grave; además del teatro Matamoros, que también se encuentra en excelentes condiciones.

Reprueba Ancifem Morelia usurpación de candidaturas femeninas

Alcaldesas electas que inicialmente se postularon como candidatos varones deberán enfrentar, por lo menos, la sanción de la sociedad por la suplantación de espacios y la simulación de acciones afirmativas, señaló la Asociación Nacional Cívica Femenina (Ancifem), delegación Morelia. Mediante un comunicado de prensa, la Ancifem Morelia llamó a la revisión y el análisis de las acciones afirmativas desplegadas en el proceso



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

comicial 2023 a 2024, así como la forma en que, con mala praxis, estas se han utilizado para disminuir la presencia política de las mujeres.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Al menos 7 colonias de la capital michoacana tendrán fumigaciones en Morelia

Al menos 7 colonias de la capital michoacana tendrán fumigaciones este martes 18 de junio, como parte de las acciones que se están llevando a cabo de la campaña “Dengue Cero”. Las zonas en donde se estarán llevaos a cabo éstos apoyos son: Morelos, Gustavo Diaz Ordaz, Felicitas del Río, Alberto Oviedo Mota, Villa Universidad, Molina de Parras y Juarez.

Gobierno estatal recortó el recurso para la formación y exámenes de la Policía Morelia

Por primera vez en la historia de Morelia, el gobierno estatal le “recortó” los recursos del FASP (Fondo de Aportaciones de Seguridad Pública) y en consecuencia, el ayuntamiento de la capital michoacana no tiene este presupuesto que asciende a cerca de 10 millones de pesos anuales para pagar formación inicial y el examen de control y confianza de sus policías. El comisionado de Seguridad capitalino, Alejandro González Cussi explicó que se percataron de la situación, al recibir una serie de circulares del Centro de Control y Confianza, donde les notificaban que para hacer uso de sus servicios debían pagarlos.

En Morelia Aumentan Arrestos De Servidores Públicos, Pedot3s Y Armados: Comisionado

Es preocupante el aumento de casos de servidores públicos arrestados los últimos 7 meses por hacer mal uso de sus armas en las calles morelianas mientras se encuentran en estado de ebriedad, señaló el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. Al respecto, el funcionario municipal realizó un llamado a las autoridades para que se tenga un uso responsable del armamento por parte de sus elementos.

En Morelia NO Colapsará La Seguridad Por Paro De Guardia Civil: Comisionado Cussi

No habrá mucha diferencia en la seguridad de Morelia con el paro de labores convocado por parte de policías estatales para próximos días, señaló el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. Al respecto, aseguró que la policía municipal continuará trabajando de manera regular, ya que está preparada para atender cualquier situación.

Al menos 32 mil toneladas de desechos retirados de los ríos de la capital

Al menos 32 mil toneladas de basura han sido retiradas de los ríos de la capital michoacana, mismos que son parte del programa de dragado en la ciudad, así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos del municipio, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. El funcionario municipal explicó que este material de zonas como los ríos Chiquito y Grande, así como los drenes Barajas, Itzicuaru, por mencionar algunos, aunque faltan dos drenes más por limpiar, los cuales corresponden a Terreón Nuevo y Gertrudis Sánchez.

Arranca campaña de canje de armas en Morelia

Dio inicio en Morelia la campaña de canje de armas organizada por el Onceavo Batallón de Infantería. Antonio Portillo, mayor de infantería y jefe de la sección de personal, abastecimiento y ayudantía, ha enfatizado la importancia de esta iniciativa para la comunidad. La campaña, que estará activa desde este 18 de junio hasta el 22 del



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

mes, invita al público a acercarse al módulo de canje de armas, ubicado en el Jardín Morelos (Caballito) en un horario de 9:00 a 13:00 horas.

DIF Morelia reafirma su compromiso con la inclusión de las personas con TEA

En el marco del Día Mundial del Orgullo Autista, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, y la Presidenta Honoraria del DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández, reafirman su compromiso con la inclusión y el apoyo integral a las personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA) a través de la labor que realiza el centro de Autismo Morelia. Autismo Morelia, aborda el TEA con un enfoque integral y centrado en las niñas y niños, ofreciendo servicios especializados de diagnóstico, atención clínica terapéutica y orientación familiar, a fin de mejorar la calidad de vida de los niños con TEA y sus familias.

Becas del Colegio de Morelia han beneficiado a 1 mil 500 estudiantes

Suman mil 500 los estudiantes de licenciatura beneficiados con el Programa de Becas del Colegio de Morelia en lo que va de la actual administración, informó el director de la paramunicipal, Iván Fernando Barrales Alcántara. Explicó que 700 corresponden a quienes la han solicitado como un apoyo para iniciar su carrera y a quienes, luego de haberla truncado por algún motivo, decidieron retomarla (beca de continuación), aunque los montos a los que acceden son variables según la institución y la carrera.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Son 3 los trámites más solicitados por docentes en la SEE

Con la implementación del nuevo sistema de Gobierno Digital, que se trabajó en conjunto con la Secretaría de Finanzas, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) tiene una importante herramienta para combatir la corrupción y fomentar la transparencia en diversidad de trámites educativos. “Agradecemos mucho el apoyo del secretario de Finanzas, Luis Navarro García, a través de Gobierno Digital, para la creación de esta plataforma, que nos ayuda a realizar más de 20 trámites de manera transparente, entre ellos, los tres más solicitados por maestras y maestros de Michoacán”, señaló la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar.

Biblioteca Pública Central, 44 años de ser espacio de aprendizaje

Fundada el 18 de junio de 1980, la Biblioteca Pública Central Francisco J. Múgica, ubicada en las inmediaciones del Planetario en Morelia, llega este 2024 a 44 años de historia y de ser un referente para la ciudadanía y de consolidarse como un importante espacio de aprendizaje. Así lo consideró Marco Antonio Sánchez Lemus, director de Educación Artística y Desarrollo Cultural, destacó los espacios con que cuenta, el acervo actual, las áreas emblemáticas, espacios nuevos y sobre todo la relevancia para la educación y aprendizaje de niños y jóvenes.

Filosofía, Historia y Lengua y Literaturas Hispánicas, con cupo para la segunda convocatoria de ingreso a la UMSNH

Las licenciaturas de Filosofía, Lengua y Literaturas Hispánicas e Historia aún tienen cupo para la segunda convocatoria de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Este martes se presentaron los resultados del examen de admisión a los programas educativos pertenecientes al área de Humanidades y Derecho,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

en este marco el secretario general, Javier Cervantes Rodríguez, informó que se ofertaron dos mil 677 espacios educativos.

Marchan normalistas en Morelia; exigen solución al problema laboral

Un grupo de estudiantes instalaron una manifestación frente al Instituto de Educación Media Superior y Superior (Iemsyssem), ubicado en la avenida Lázaro Cárdenas. Con lonas y cartulinas en mano con mensajes como "exigimos solución al problema laboral", los estudiantes se desplazaron sobre avenida Ventura Puente hasta llegar a la avenida Lázaro Cárdenas.

Ceneval para normales, logro que michoacanos deben apropiarse: lemsyssem

Debido a los favorables resultados que se han alcanzado con la aplicación del examen Ceneval para el ingreso a las Normales de la entidad, el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsyssem) pide que este sea permanente y no temporal. Mariana Sosa Olmeda, directora del instituto, mencionó a Quadratín que confía en que los michoacanos se apropien de este esquema debido a que considera que ha servido para erradicar malas prácticas de antaño y ha servido para que jóvenes con verdadero gusto por la docencia entren a las instituciones.

Reactivará Colegio de Morelia entrega de becas para estudiantes

El director general del Colegio de Morelia, Iván Fernando Barrales Alcántara señaló que dicho espacio retomará la entrega de becas para estudiantes en todos los niveles educativos, por lo que se espera que en octubre de este año, se pueda lanzar la convocatoria. Indicó que en lo que va de la administración municipal se han apoyando a 700 alumnos para que pudieran continuar e iniciar sus estudios educativos, para los que se han dispersado poco más de un millón de pesos, ya que se les apoyo con diversos proyectos.

INFORMACIÓN DE SALUD

Regresa voluntariado al IMSS Michoacán con programa "Cafecito" para apoyar a familiares de pacientes

Con el objetivo de brindar apoyo y consuelo a los familiares de pacientes hospitalizados, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán relanzó su programa de voluntariado, inaugurando la iniciativa "Cafecito". Esta acción solidaria busca ofrecer alimentos y palabras de aliento a quienes acompañan a sus seres queridos en el hospital. "Venimos a compartir con mucho amor los alimentos con las personas que más lo necesitan", expresó Olivia Sánchez Vidauri, representante del voluntariado en el IMSS.

Pide IMSS a hombres dejar su machismo y atender su salud

El Hombre no deja de ser hombre si deja de ser macho y acude al tacto rectal para prevenir cáncer de próstata, coincidieron la maestra Fermína Arellano Mantero y el doctor Maximino César Jiménez Zavala, con relación a la resistencia de los hombres a realizarse sus chequeos anuales a partir de los 40 años. En un comunicado se informó que la presidenta del Colectivo Feminista "Leonas de la Corregidora" y el presidente del Instituto Nacional de Educación Médica Continua (INEMEC) Michoacán, coincidieron en señalar que los estereotipos encasillan de manera cultural a los hombres y las mujeres desde que son niños



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

19 de junio de 2024

y niñas, a través de su vestimenta, juguetes, entre otros elementos, pero dentro de éstos, al hombre le enseñan a “ser macho” y a no llorar o expresar sus emociones en forma abierta.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Abandonan un cuerpo y a otro hombre herido en la Morelia-Salamanca

Localizan el cadáver de un hombre con impactos de bala y amarrado de pies y manos, así como otro hombre gravemente herido, sobre la carretera Morelia-Salamanca a 100 metros de la desviación a la entrada al municipio de Copándaro. Los hechos sucedieron durante la mañana de hoy martes, cuando automovilistas reportaron al 911, sobre dos personas tiradas a la orilla de la carretera.

Encuentran en Zamora las osamentas encostadas de dos personas

La tarde de este martes, en una brecha en la periferia del municipio de Zamora, fueron localizados los restos óseos correspondientes a dos personas, abandonados al interior de costales. En la cobertura noticiosa se pudo establecer que en el número de emergencias 911, los operadores fueron notificados sobre dos bultos sospechosos en el camino que conduce del Libramiento Norte al banco de arena de "La Beatilla".

Quema de pastizal alcanza un yonke en Singuio, Álvaro Obregón

Varios vehículos de un yonke resultaron afectados tras ser alcanzados por un incendio de pastizal que se registró en un predio de la población de Singuio, municipio de Álvaro Obregón, informaron fuentes policiales y de rescate. Trascendió que el siniestro ocurrió durante la tarde de este martes y fue reportado al número de emergencias 911. En el sitio se presentaron bomberos municipales, así como sus homólogos de Protección Civil Tarímbaro.

Tras casi 4 años, construcción de panteón forense de Michoacán está al 60%

El Panteón Forense de Michoacán o Centro de Resguardo de Restos tiene un avance del 60 por ciento en su construcción, ya que se han invertido cerca de 30 millones de pesos, este espacio servirá como un resguardo digno, identificación y entrega de los cuerpos que sean localizados. Lo anterior fue señalado por Alfredo Tapia Navarrete, comisionado de Búsqueda de la secretaria de Gobierno de Michoacán, al destacar que con el presupuesto del 2024 se estaría terminando el 100% a más tardar en julio, ya que se busca que cumpla con las condiciones técnicas y médicas de salud para que estén ahí los cuerpos.